

Jahresbericht des Jungen Forums 2020

Die Kernbereiche des Jungen Forums der DWG sind die Förderung und Weiterbildung der wirbelsäulenchirurgischen Kollegen bis zum 45 Lebensjahr. Die Hospitationsmöglichkeiten innerhalb Deutschlands, die Hilfe beim Einstieg in das wissenschaftliche Arbeiten und lokale Peer-2-Peer Treffen sind dabei etablierte Instrumente. Darüber hinaus engagiert sich das Junge Forum bei der Ausrichtung und Organisation von Basiskursen und ist fester Bestandteil der Jahrestagung.

Nach dem turnusbedingten Ausscheiden von Herrn Prof. Karsten Schöller, als Leiter des Jungen Forums 2017 bis 2019, verlief das aktuelle Jahr für uns alle anders als geplant.

Einige geplante Weiterbildungsveranstaltungen unter aktiver Beteiligung des Jungen Forums wie zum Beispiel die Basismodulwoche in Frankfurt mussten aufgrund der COVID Pandemie leider verschoben werden. Andere geplante Aktivitäten mussten hingegen ganz abgesagt werden. Nichts desto trotz kann das Junge Forum einige vergangene Tätigkeiten hervorheben und optimistisch auf das nächste Jahr blicken. Die sogenannte Treatment Week, eine online-basierte Weiterbildungsveranstaltung wurde im Oktober 2020 in Köln ausgerichtet. Diese widmete sich auf Basis von Live-Kadaver-Operationen der interdisziplinären Versorgung von traumatischen Wirbelsäulenverletzungen. Ebenfalls wurde das bereits bekannte Forum Wirbelsäulenchirurgie von ehemaligen Mitgliedern des Jungen Forums (Dr. Gobisch, Dr. Leimert, Dr. Lübke und Dr. Schnake) organisiert. Das komplette Programm ist unter www.forum-wirbelsaeulenchirurgie.de abrufbar (Stand 10/2020). Darüber hinaus konnte erfreulicherweise die Mitgliederzahl durch Neuaufnahmen, trotz altersbedingtem Ausscheiden einiger Kollegen, gesteigert werden. Ebenfalls wurde dieses Jahr die Geschäftsordnung des Jungen Forums überarbeitet.

Das Junge Forum beteiligt sich weiterhin an der Rubrik „Referiert und kommentiert“ der Zeitschrift „Die Wirbelsäule“. In diesen Kommentaren werden Ihnen wissenschaftliche Publikationen von praxisrelevanten Inhalten nähergebracht. Ich darf mich bei allen Autoren und an dieser Stelle auch ausdrücklich bei den Schriftleitern für die vertrauensvolle Zusammenarbeit bedanken.

Hervorzuheben ist, dass unter der Präsidentschaft von Herrn Prof. Dr. Frank Kandziora, der enge Austausch mit dem Vorstand der DWG weiter intensiviert wurde. Für diese Wertschätzung und die inhaltliche Zusammenarbeit in unterschiedlichen Projekten dankt das Junge Forum!

Für das Junge Forum



Matthias Pumberger
Leiter des Jungen Forums